

Síntesis informativa

LUNES, 12 DE ENERO DE 2026
SÍNTESIS INFORMATIVA



Síntesis informativa

LEE AQUÍ!
CONCIENCIA
360°
SUPLEMENTO MENSUAL
DESARROLLO SOSTENIBLE

**TRUMP QUIERE QUE RUBIO GOBERNE LA ISLA
CUBA DEJARÁ DE RECIBIR
PETRÓLEO VENEZOLANO**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que no se enviará más petróleo ni dinero venezolano a Cuba y sugirió que la Isla debería llegar a un acuerdo con Washington, aumentando la presión sobre el viejo enemigo estadounidense y provocando un desafiante rechazo de sus líderes. [Mundo](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

 **LA VOZ**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 12 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXII | NO. 22,091 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

DURANTE EL 2025

Cierran en el estado 9 mil 267 empresas

MARIELA TAPIA

Datos del IMSS revelan que en los últimos 4 años se han dado de baja 39 mil negocios

Baja California cerró el 2025 con el cierre de 9 mil 267 empresas en la entidad, lo cual suma un cierre de 9 mil empresas des de el 2022, de

acuerdo con las cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Un análisis realizado por el Centro de Estudios Económicos de

Baja California (CEEB), refleja que los últimos años han sido difíciles para los que se encuentran en la economía formal, al haber restado una cantidad considerable de patrones ante el instituto.

Roberto Valero Berrospé, economista y presidente del CEEBC, precisó que al cierre de 2025, solo

se tenían 37 mil 736 en presas dadas de alta en el Estado.

Las mismas cifras del IMSS de años anteriores reflejan una cantidad importante de bajas de patrones ante el instituto, resaltó Vale n. Tan solo en el 2024, se dieron de baja 8 mil 349 empresas. En el 2023, fueron 9 mil 87. [Pág. 5](#)

SOBERANÍA NO ESTÁ EN NEGOCIACIÓN

La presidenta Claudia Sheinbaum defendió la soberanía al reiterar que con EU hay coordinación y colaboración, pero sin subordinación y que la independencia del país no está en negociación, en un acto donde presentó avances del Plan Michoacán. [Pág. 12](#)



DINERO SIGUE RETENIDO ASEGURA Ang poder COMPROBAR RECURSO

La diputada local aseguró que podrá comprobar la procedencia lícita del recurso retenido por las autoridades de EU. [Pág. 4](#)

HAY 17 CONFIRMADOS INVESTIGAN 18 CASOS DE SARMIÓN EN BC

En los primeros días del año, la Secretaría de Salud ha investigado casos sospechosos, de los cuales, ninguno ha sido confirmado. [Pág. 6](#)

UNIVERSIDAD BENITO JUÁREZ HAY OBSTÁCULOS PARA INSTALAR 94 CAMPUS

En entrevista con El Sol de México, la directora general del sistema, Raquel Sosa, reconoció que el proceso ha sido lento. [Nacional](#)


Roma
MÁS que una FARMACIA.

**Atiéndete
con doctores
que sí saben.**

Ubica tu sucursal
más cercana.



LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 12 DE ENERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1404 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS



1 I DEPORTES

CAE ÁGUILAS
EN 1ER. JUEGO
DE SEMIFINALES



1 I ESPECTÁCULOS

ESCAPAN
GOLDEN GLOBES
A DIEGO LUNA
Y GUILLERMO
DEL TORO



DECLARAN CULPABLE A EX FUNCIONARIO DE BISOM POR PECULADO

El próximo viernes se definirá la pena para Jesús Enrique "N", ex funcionario de Bisom, por el delito de peculado por 3 millones de pesos de la dependencia municipal en 2019.

02 I MEXICALI

04 I MEXICALI

MUERE HONDUREÑO BAJO
LA CUSTODIA DEL ICE

9 7 7 1 6 5 5 4 1 0 1 6

(686) 557 4801

WHATSAPP
(686) 113 8338

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

08 I NACIONAL

REPUNTA LLEGADA
DE VENEZOLANOS A MÉXICO



Síntesis informativa

TIJUANA XXV AYUNTAMIENTO 2024 - 2027
"Agores Redescubriendo"

MEGA EVENTO DEL PREDIAL 2026

REALIZA TU PAGO EN:
DELEGACIONES, ESTANCIA MUNICIPAL DE INFRACTORES

ENERO FEBRERO MARZO
12% 10% 5%

PAGO EN LÍNEA
3%
3%
MENSUAL
TODO EL AÑO
www.TIJUANA.GOB.MX

www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | LUNES 12 DE ENERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,362 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS: DIRECTOR | \$10.00

ESTRUCTURAS VIEJAS RETRASARON LAS OBRAS

La recuperación total de agua será el martes

MELINA FLORES GONZÁLEZ

CESPT dijo que brindará apoyo con pipas en las zonas donde el proceso supere 36 horas

Tras una jornada de labores interrumpidas, que inició formalmente el pasado jueves 8 de enero a las 0:00 horas, Jesús García Castro, director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), confirmó este domingo 11 de enero, a las 14:00 horas, la finalización de los trabajos de rehabilitación en el acueducto Florido-Aguaje.

"Después de este domingo se inicia la recuperación, por lo que la mayoría de las colonias tendrán el suministro de agua potable durante el lunes", señaló.

El titular del organismo acudió al lugar de las reparaciones para supervisar las maniobras finales de la obra que afectó durante poco más de 90 horas a ciudadanos de Tijuana y Playas de Rosario.

Detalló que el retraso en la entrega de la obra se debió a hallazgos imprevistos en el subsuelo. La infraestructura, con más de siete décadas de antigüedad, requirió un manejo cuidadoso para garantizar la durabilidad de la reparación. "Queremos agradecerles su paciencia y pedirles una disculpa por los retrasos. Tememos que decaigan que nos encontramos con unas estructuras de concreto en el subsuelo que tienen más de 70 años y tuvimos que hacer maniobras para no afectar la calidad de esta magna obra", dijo. [Págs. 5](#)

TAMBién DINERO
Cuba dejará de recibir petróleo de Venezuela
Estados Unidos urge a alcanzar un acuerdo antes de que sea demasiado tarde; nadie nos dice qué hacer. Indicó el presidente Diaz-Canel. [Mundo](#)

SOLO EN TIJUANA
Turismo médico cayó hasta un 50% en 2025
La oferta ha aumentado. Si antes había 50 cirujanos bariáticos y ahora resulta que hay 80, la gente tiene más opciones, dijo el Cotuco. [Pág. 3](#)

VIADUCTO ELEVADO
Preparan estudio por deslizamiento en cañón
Autoridades de los tres niveles lo elaboran para determinar las causas del Fenómeno en el Cañón Zapata, informó Salvador Cervantes. [Pág. 8](#)



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 12 DE ENERO DE 2026

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,680 | AÑO 22

PREVÉ CESPT RECUPERACIÓN AL 100% PARA ESTE MARTES

Luego de finalizar la obra en el acueducto Aguaje-Florido este domingo por la tarde, el director de la Cespt señala que se requieren hasta 48 horas para regularizar el servicio.

02 TIJUANA

CHARGERS, ELIMINADO TRAS RECIBIR PALIZA DE PATRIOTS



1 I DEPORTES



1 I ESPECTÁCULOS

ESCAPAN GOLDEN GLOBES A DIEGO LUNA Y GUILLERMO DEL TORO

16 I NACIONAL

REPUNTA LLEGADA DE VENEZOLANOS A MÉXICO EN 4 AÑOS



El Florido
Aguaje y Cacao
De regreso con las mejores ofertas
QUE BARATO AH!!!
COMBO ARMADO
2 aceite GRAN TRADICIÓN + 1 azúcar
\$59.90
Azúcar
FRENCH AL DÍAS 12 DE ENERO 2026 O MÁS ANTES EXCLUSIVAS

WILSEY
Mayonesa
\$214.90
Gelón de mayonesa WILSEY
WhatsApp o Llamada (664) 724 3369 (664) 386 9475
SERVICIO A DOMICILIO
Términos y condiciones aplicables a participantes



TIJUANA 06 000
FRONTERAINFO

TIJUANA 06 000
FRONTERAINFO

X @FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Papel Reciclado

Síntesis informativa

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"VISITA INE A PERSONAS CON DISCAPACIDAD PARA TRAMITAR LA CREDENCIAL DE ELECTOR"

Las personas que por motivos de salud o discapacidad no pueden acudir a las oficinas del Instituto Nacional Electoral (INE) a tramitar su credencial de elector pueden solicitar una visita a su domicilio para hacer el trámite sin costo alguno.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/visita-ine-a-personas-con-discapacidad-para-tramitar-la-credencial-de-elector-27624576>

- NACIONALES

PÁGINA 3.

"TEPJF RATIFICA PÉRDIDA DE REGISTRO DEL PARTIDO UNIDAD POPULAR EN OAXACA PESE A SU CARÁCTER INDÍGENA"

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la cancelación del registro como partido político local al Partido Unidad Popular (PUP), instituto político con reconocimiento indígena en Oaxaca, al no alcanzar el umbral mínimo de votación exigido por la Constitución.

<https://pagina3.mx/2026/01/tepf-ratifica-perdida-de-registro-del-partido-unidad-popular-en-oaxaca-pese-a-su-caracter-indigena/>

EL UNIVERSAL.

"VA INE POR SEPARAR LA ELECCIÓN JUDICIAL DE LAS LOCALES"

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral entregarán este lunes a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral 241 propuestas de temas a incluir en la reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentará la próxima semana ante el Congreso de la Unión.

Síntesis informativa

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-ine-por-separar-la-eleccion-judicial-de-las-locales/>

MILENIO.

“INE PROPONDRÁ ELECCIÓN JUDICIAL EN SEPTIEMBRE Y SANCIONES POR OBSTACULIZAR FISCALIZACIÓN”

Recorrer la elección judicial a septiembre e imponer obligaciones y sanciones a las autoridades que obstaculicen la labor de fiscalización y el rastreo de financiamiento ilícito en campañas, así sean la Unidad de Inteligencia Financiera o la Fiscalía General de la República, son dos de las propuestas más relevantes de poco más de 200 que entregará el Instituto Nacional Electoral este lunes a la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral.

<https://www.milenio.com/politica/ine-propondra-eleccion-judicial-septiembre-reforma>

LA SILLA ROTA.

“INE DEFIENDE PLURINOMINALES, PROPONE BLINDAR CONSEJEROS”

En su propuesta de reforma electoral, el INE sugiere conservar el modelo de diputados plurinominales o valorar un sistema de representación pura con listas abiertas; revisar los límites de sobrerepresentación en el Congreso; cambiar la fecha de la elección judicial a octubre de 2027 y mantener el financiamiento a partidos políticos.

<https://lasillarota.com/nacion/2026/1/12/ine-defiende-plurinominales-propone-blindar-consejeros-579403.html>

LA JORNADA.

“PLANTEA INE REFORMAS PARA EVITAR EL LAVADO DE DINERO EN LAS CAMPAÑAS”

El Instituto Nacional Electoral (INE) propondrá cambios constitucionales y legales que eviten la injerencia del lavado de dinero en las campañas proselitistas y, en la parte operativa, insistirá en realizar la elección judicial de 2027 en fecha distinta a los comicios ordinarios.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/11/politica/plantea-el-ine-reformas-para-evitar-el-lavado-de-dinero-en-las-campanas>

Síntesis informativa

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

RADAR BC.

“ALEJANDRA ANG SERÁ DENUNCIADA POR ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO”

Mexicali. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentará una denuncia por Enriquecimiento Ilícito en contra de la diputada de Morena, Alejandra Ang Hernández, luego de darse a conocer que fue detenida en la garita Mexicali-Calexico por no declarar la portación de aproximadamente 40 mil dólares en efectivo
<https://radarbc.com/general/alejandra-ang-sera-denunciada-por-enriquecimiento-ilicito/>

- NACIONALES

AGENCIA DE NOTICIAS RTV.

“INSTALA OPLE PROCESO ELECTORAL LOCA EXTRAORDINARIO 2026”

Xalapa, Ver.- Tras declararse la nulidad por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por el rebase de tope de gastos de campaña que realizó la candidata ganadora, el Organismo Público Local Electoral del estado de Veracruz (OPLE) instaló el proceso electoral local extraordinario 2026 del ayuntamiento del municipio Tamiahua.

[https://www.masnoticias.mx/instala-ole-proceso-electoral-local-extraordinario-2026/](https://www.masnoticias.mx/instala-ople-proceso-electoral-local-extraordinario-2026/)

LA JORNADA.

“SHEINBAUM SE REUNIRÁ EL MIÉRCOLES CON COMISIÓN DE REFORMA ELECTORAL”

Ciudad de México. La presidenta Claudia Sheinbaum informó que este miércoles sostendrá una reunión con la comisión encargada de elaborar la propuesta para la reforma en materia electoral. Ahí se tomarán algunas decisiones al respecto, indicó esta mañana en la conferencia en Palacio Nacional.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/12/politica/sheinbaum-se-reunira-el-miercoles-con-comision-de-reforma-electoral>

Síntesis informativa

LA JORNADA.

“PROPUESTAS DE REFORMA ELECTORAL PIDEN QUITAR PLURINOMINALES Y DINERO A PARTIDOS”

Más de la mitad de las casi 400 iniciativas enviadas por escrito ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral se refieren a modificar los mecanismos de representación o a ajustes al financiamiento y fiscalización de los recursos que se destinan a partidos políticos o al sistema electoral.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/12/politica/propuestas-de-reforma-electoral-piden-quitar-plurinominales-y-dinero-a-partidos>

REFORMA.

“BUSCARÁ MORENA CONSENSO CON PT Y PVEM PARA REFORMA ELECTORAL”

El diputado federal Ricardo Monreal anunció que Morena primero buscará llegar a un acuerdo sobre la reforma electoral con sus aliados, PT y PVEM, cuya discusión se espera para el arranque del periodo ordinario de sesiones en febrero.

<https://www.reforma.com/buscará-morena-consenso-con-pt-y-pvem-para-reforma-electoral/ar3134115>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“GOBIERNO DE BC ENTREGA PRÓTESIS Y FORTALECE AUTONOMÍA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD”

Tijuana BC.- El Gobierno de Baja California destinó una inversión de 2 millones 891 mil pesos para la elaboración y entrega de prótesis a personas con discapacidad en la entidad.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/11/gobierno-de-bc-entrega-prótesis-y-fortalece-autonomía-de-personas-con-discapacidad/>

ZETA.

“REGRESO DE CLASES OPCIONAL”, DICE LA GOBERNADORA ANTE FALTA DE AGUA EN TIJUANA Y ROSARITO

Ante los problemas que representa que no haya servicio de agua potable en los hogares y en los planteles educativos de Tijuana y de Playas de Rosarito, es por lo que la gobernadora anunció en sus redes sociales que el regreso a clases es opcional en Baja California, en las colonias que siguen afectadas por el corte del suministro de agua en la zona costa del Estado.

Síntesis informativa

<https://zetatijuana.com/2026/01/regreso-de-clases-optional-dice-la-gobernadora-ante-falta-de-agua-en-tijuana-y-rosarito/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ARRANCAN ESTE LUNES REVISIONES OBLIGATORIAS AL TRANSPORTE PÚBLICO”

A partir de este lunes 12 de enero, el Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS) arrancará el primer periodo de revisión mecánica obligatoria para todos los prestadores del transporte público, con el objetivo de identificar y retirar las unidades en mal estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/arrancan-este-lunes-revisiones-obligatorias-al-transporte-publico-27625761>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“RECUPERACIÓN TOTAL DEL SERVICIO DE AGUA SERÁ EL MARTES”: CESPT

Tijuana.- Tras una jornada de labores ininterrumpidas que inició formalmente el pasado jueves 8 de enero a las 00:00 horas, Jesús García Castro, director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt), confirmó este domingo 11 de enero, a las 14:00 horas, la finalización de los trabajos de rehabilitación en el acueducto Florido-Aguaje.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/recuperacion-total-del-servicio-de-agua-sera-el-martes-cespt-27627011>

FRONTERA.

“CONLCUYEN REPARACIÓN EN ACUEDUCTO FLORIDO-AGUAJE TRAS MEGACORTE DE AGUA; SERVICIO SE NORMALIZARÁ AL 100% EL MARTES EN TIJUANA Y ROSARIO”

Tijuana BC.- Luego de alrededor de 86 horas de trabajo, personal de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt) finalizó este domingo por la tarde las labores de reparación del acueducto Florido-Aguaje.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/11/conluyen-reparacion-en-acueducto-florido-aguaje-servicio-de-agua-se-normalizara-el-martes-en-tijuana/>

Síntesis informativa

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

PUNTO NORTE.

“YA NO ME HAGAN ESA PREGUNTA”, DICE ALCALDESA SOBRE EL DINERO DE LA DIPUTADA Y SU ESPOSO REGIDOR CONFISCADO EN EU

Mexicali. – La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez pidió a la prensa que no le preguntaran sobre el caso de la diputada de Morena, Alejandra Ang y su esposo Cesar Castro Ponce, cuyo dinero en efectivo –el equivalente al menos más de 10 mil dólares- fue confiscado por autoridades estadounidenses

<https://puntonorte.info/2026/01/09/ya-no-me-hagan-esa-pregunta-dice-alcaldesa-sobre-el-dinero-de-la-diputada-y-su-esposo-regidor-confiscado-en-eu/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTADO PRESTARÁ AL AYUNTAMIENTO MAQUINARIA PARA BACHEO”

El gobierno del Estado de Baja California prestará al Ayuntamiento de Mexicali maquinaria para el Programa de Bacheo y Rehabilitación de Obra Pública del gobierno municipal, indicó la presidenta municipal de la capital del Estado, Norma Alicia Bustamante Martínez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/estado-prestara-al-ayuntamiento-maquinaria-para-bacheo-27627255>

- ROSARITO

EL SOL DE TIJUANA.

“EXTORSIONES A COMERCIANTES VAN A LA BAJA EN ROSARITO, AFIRMA ALCALDESA”

Las extorsiones contra comerciantes en Playas de Rosarito han registrado una disminución gracias a la coordinación y respuesta inmediata entre la Policía Municipal y las autoridades estatales y federales, aseguró la alcaldesa Rocío Adame Muñoz.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/extorsiones-a-comerciantes-van-a-la-baja-en-rosarito-afirma-alcaldesa-27626970>

Síntesis informativa

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“USO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL SERÁ AGRAVANTE EN DELITOS CONTRA LA IDENTIDAD EN BAJA CALIFORNIA”

Mexicali, 11 de enero. El Congreso de Baja California aprobó una reforma al Código Penal de Baja California para establecer como agravante el uso de inteligencia artificial en delitos contra la identidad, la intimidad y la imagen.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/uso-de-inteligencia-artificial-sera-agravante-en-delitos-contra-la-identidad-en-baja-california/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ALEJANDRA ANG ASEGURO PODER COMPROBAR RECURSO RETENIDO POR EU”

La diputada presidenta de la Comisión de Fiscalización y Gasto Público del Congreso del Estado de Baja California, Alejandra María Ang Hernández, aseguró que podrá comprobar la procedencia lícita del recurso que le fue retenido por las autoridades aduanales en Estados Unidos por no haberlo declarado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/alejandra-ang-asegura-poder-comprobar-recurso-retenido-por-eeuu-27622600>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CIERRA BC EL 2025 CON EL CIERRE DE 9 MIL 267 EMPRESAS EN UN AÑO”

Baja California cerró el 2025 con el cierre de 9 mil 267 empresas en la entidad, lo cual suma un cierre de 39 mil empresas desde el 2022, de acuerdo con las cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/cierra-bc-el-2025-con-el-cierre-de-9-mil-267-empresas-en-un-ano-27623530>

- MEXICALI

Síntesis informativa

LA CRÓNICA.

"INDEX Y STPS IMPULSARÁN MEJORES CONDICIONES LABORALES PARA EMPLEO FORMAL Y COMPETITIVO EN MEXICALI"

Mexicali, Baja California.- El sector industrial de exportación y la autoridad laboral federal acordaron reforzar su coordinación para consolidar a Mexicali como un polo de estabilidad y competitividad laboral, con empleos formales, respeto a los derechos de los trabajadores y cumplimiento normativo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/11/index-y-stps-impulsaran-mejores-condiciones-laborales-para-empleo-formal-y-competitivo-en-mexicali/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

"SECRETARIOS DE ACUERDOSEN PJEBC TIENEN POCA EXPERIENCIA": FRAGOZO LÓPEZ

Los secretarios de acuerdos dentro del Poder Judicial del Estado de Baja California (PJEBC), cuentan con poca experiencia, de acuerdo con Alejandro Isaac Fragozo López, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Baja California (TSJBC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/secretarios-de-acuerdos-en-pjebc-tienen-poca-experiencia-fragozo-lopez-27627651>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"CONDENAN A EXFUNCIONARIO POR PECULADO EN EL CASO BISOM MEXICALI"

Mexicali, Baja California.- La justicia penal dictó un fallo condenatorio en el caso conocido como el robo de BISOM, un proceso por peculado que data desde el 2020, cuando se destapó un presunto desfalco de recursos en la dependencia municipal encargada de programas sociales en Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/11/condenan-a-exfuncionario-por-peculado-en-el-caso-bisom-mexicali/>

AFN TIJUANA.

"SENTENCIAN A EXEMPLEADO DE ANG POR EL ROBO EN DESOM"

MEXICALI BC 9 DE ENERO 2026 (AFN).- Jesús Enrique "N" recibió la tarde de este viernes, por parte de la jueza de oralidad penal Norma Soto Collado, un fallo condenatorio (que impondrán en audiencia programada para el 16 de enero) por el

Síntesis informativa

caso del extravío de 3 millones de pesos de las cuentas de Desarrollo Social Municipal (Desom) de 2019, cuando la titular de esa dependencia era la ahora diputada Alejandra Ang.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172335_sentencian_a_ex_empleado_de_ang_por_el_robo_en_desom#ver nota

- **TIJUANA**

AFN TIJUANA.

“EXIGEN ABOGADOS COMPENSACIÓN POR LA FALTA DE AGUA EN TIJUANA Y ROSARITO”

TIJUANA BC 12 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Abogados de Tijuana están exigiendo a la gobernadora que ordene una compensación de 918 pesos a cada uno de los titulares del servicio de agua que se vieron afectados por el megacorte registrado desde el pasado 8 de los corrientes, como consecuencia de las obras de reparación en el acueducto Florido-Aguaje.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172385_exigen_abogados_com_pensacion_por_la_falta_de_agua_en_tijuana_y_rosarito#ver nota

FRONTERA.

“ABOGADOS ANIMALISTAS SE MANIFIESTAN EN JUZGADOS POR CASO DEL PERRITO ‘CHATO’”

Tijuana BC.- Abogados animalistas y asociaciones civiles se manifestaron este día en los juzgados penales de Tijuana mientras se desarrolla la segunda audiencia del caso de “Chato”, el perro asesinado en la zona de Otay, y expresaron su exigencia de que el proceso avance conforme a derecho.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/12/abogados-animalistas-se-manifiestan-en-juzgados-por-caso-del-perrito-chato/>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA CRÓNICA.

“ESTE LUNES 12 DE ENERO CONCLUYEN LAS INSCRIPCIONES EN LÍNEA PARA EDUCACIÓN BÁSICA”

Mexicali, Baja California.- Este lunes 12 de enero de 2026 vence el plazo para realizar la inscripción en línea al ciclo escolar 2026-2027 en educación básica en Baja California, informó la Secretaría de Educación.

Síntesis informativa

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/12/este-lunes-12-de-enero-concluyen-las-inscripciones-en-linea-para-educacion-basica/>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRONOSTICAN VIENTOS Y AMBIENTE FRÍO EN BC”

En su pronóstico extendido, el Servicio Meteorológico Nacional prevé en Baja California un ambiente de muy frío a gélido y vientos fuertes a muy fuertes con rachas superiores a 70 kilómetros por hora de vientos en la zona costa y temperaturas mínimas de 0 a -5 grados centígrados en las zonas serranas de Baja California y Sonora.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pronostican-vientos-y-ambiente-frio-en-bc-27626563>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“HANK RETIRA SU CANDIDATURA Y HACE NEGOCIACIONES”

TIJUANA BC 11 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Jorge Hank Rhon, el ex alcalde priista de Tijuana, al igual que el diputado federal Fernando Castro Trenti, siempre ha ansiado la gubernatura de Baja California. Así que ambos han estado esperando el mejor momento para conseguir este propósito que, en otras elecciones se les ha escapado de las manos.

Pero ahora Hank anunció durante la semana que transcurrió, que no buscará esa candidatura en 2027 en Baja California, en tanto que FCT, sigue firme en su búsqueda por tan ansiada posición.

Hank, aunque ha tenido acercamientos con los partidos en el poder, incluso hasta contar con la simpatías de Andrés Manuel López Obrador, sabe -muy seguramente- que no sería de ninguna manera el candidato de Morena, y por eso, práctico como es, debió haber tomado conciencia de que con el Partido Encuentro Solidario (PES), que ahora comanda a través de uno de sus hijos (César), no podría ganar en las elecciones de 2027, en tanto que Fernando Castro tiene una posibilidad muy real, ya que desde 2018 pasó a colaborar con las figuras principales del "movimiento transformador", por lo que hoy es uno de los

Síntesis informativa

posibles aspirantes a esa gubernatura, y considerando eso, está trabajando por la candidatura.

Possiblemente por eso, no porque Fernando pudiera ser candidato (sino que utilizamos su figura para hacer el símil de lo que ha venido sucediendo), Hank Rhon habría decidido retirar su posible postulación para ponerse a trabajar en probables alianzas que le generen beneficios, porque al fin y al cabo, es un empresario y como tal, piensa de manera práctica. Por eso -también- es que no retiró su pretensión, así nada más porque sí, sino que anunció que de todas formas, en la boleta aparecerá ese apellido (Hank), advirtiendo que iría como candidato uno de sus hijos, refiriéndose a Juan Carlos y a su hermano César.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/172380_hank_retira_su_candidatura_y_hace_negociaciones#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

BENEFICIADOS... LA PROPUESTA... SOBERANÍA...

Quienes se han quejado de los gastos en fiestas del sol, pero por otro lado salieron muy beneficiados, fueron los regidores de oposición, GUSTAVO MAGALLANES, RUDENCINDO GARCÍA y SANDRA COTA, y en general para los regidores de oposición incluidos MC, PRI y Verde, ya que gozaron de más de 450 mil pesos en cortesías de entrada para la feria, además pases para todos los conciertos de el palenque donde la presencia del regidor RUDENCINDO GARCÍA fue en cada concierto en lugar VIP, la oposición se queja pero se beneficia. Las preguntas serían: ¿Debían aceptar o no estas cortesías? ¿Es moral recibir apoyo para después quejarse de los beneficios de ser parte del gobierno municipal para terminar golpeando a quienes les dieron esos pases? Además, hablan de una pérdida económica pero no ven que con los subsidios municipales la feria ha mantenido precios accesibles para la raza que si paga boletos para la feria. Por cierto, en estas fiestas del sol se reportaron días con más de 60 mil personas de asistencia a la feria, con precios muy bajos para los mexicalenses, donde además se tiene la oportunidad de ver artistas de primer nivel como en muchas ferias locales de México.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/beneficiados-en-voz-baja-27629235>